
Suivi Salarié 2017/2018 

 

 

Volume horaire officiel : 

https://docs.google.com/spreadsheets/d/1LsOQ7YC6vQOJKqlboD_ZxRgT3DwDi8xueSigK0

8ts7I/edit#gid=145581974 

 

Réunion du 15 octobre 2018 

Présent·e·s : Baptiste, Florence, Mathieu, Vincent 

 

Baptiste: ça va, ça c'est bien passé ce we (we compta), le journal facilite beaucoup de choses, 

encore ds trucs à régler et encore à finaliser petites factures. Il est contente de sortir ce soir.  

Mathieu : ça va super bien, petit we en famille, manif samedi à Besançon. En récup la 

semaine prochaine avec les neveux à la maison, il kifffffe.  

Florence : ça va mais elle a un peu la crève donc pas la grande forme avec une semaine hyper 

dure qui arrive. Je prends des cours pour être youtubeuse donc ça va être cool ! 

Vincent : il va bien! 

 

Fait depuis la plénière de septembre : 

1.   Post plénière 
- Ajout des Alternatives de 2017 dans le tableau de défrichage (Mathieu) 

- Ajout des Alternatives de 2016 dans le tableau de défrichage (Mathieu) 

- Ajout des Alternatives de 2014 dans le tableau de défrichage (Mathieu) 

- Ajout des Alternatives de 2012 dans le tableau de défrichage (Mathieu) 

--> Vincent a donné du travail en plus à Mathieu en inversant des colonnes : vraiment 

désolé... 

- Création et mise en ligne du tableau de défrichage des Alternatives 2019 (Mathieu)  

--> On ne retient pas l'idée de faire un onglet par département ou région car concerne peu de 

personnes (essentiellement Dutty qui ne continue pas son implication dans l'orga d'étapes) et 

risque de perdre des personnes 

- Création et publication du questionnaire de recherche d'Alternatives pour l'AlterTour 2019 

(Mathieu) 

--> réunion demain soir pour expliquer comment utiliser tableau défrichage 

--> Fonctionne bien, rempli y compris par personnes en dehors du cercle AT (alternatives sur 

la région), Mathieu va renvoyer aux accueillants des AT précédents et régions concernés, liste 

de diffusion AT de régions concernées, asso partenaires des régions concernées 

- Mise en ligne des documents de préparation des plénières jusqu'à juin 2019 avec conducteur 

d'ordre du jour, c'est à dire les temps incompressibles (Mathieu) 

- mettre l'infographie dans la partie média 

- Deuxième mise à jour de la liste orga (Mathieu) 

- Infographie sur la zone géographique 2019 -> Mathieu 

- Complément du CR (présents, responsables zone géographique, ajout de morceaux du CR 

manquant) - Mathieu 

https://docs.google.com/spreadsheets/d/1LsOQ7YC6vQOJKqlboD_ZxRgT3DwDi8xueSigK08ts7I/edit#gid=145581974
https://docs.google.com/spreadsheets/d/1LsOQ7YC6vQOJKqlboD_ZxRgT3DwDi8xueSigK08ts7I/edit#gid=145581974


- RDV de bilan des étapes de Dutti (Mathieu) : vincent demande si on peut tirer des choses de 

ces bilans que Mat fait en one-to-one --> Mat dit oui mais pas tout (des choses personnelles), 

il y a des choses intéressantes qui reviennent : ex : manque de prépa sur le parcours, beaucoup 

de prépa d'étapes en ont souffert. Ou comment on peut reformuler certaines choses pour 

passer du personnel à des propositions plus factuels: ex: ne pas se laisser mettre la pression 

par d'autres membres de l'orga et en parler si ça arrive à Mathieu, au CS etc. 

Il faut en faire quelque chose : Vincent propose un temps à Mat pendant la plénière 2 --> 

Mat propose une restitution en février au moment où les binômes sont constitués. 
- Mise à jour du document groupe de travail (Mathieu) : 

https://annuel2.framapad.org/p/qMwX7BUl3x_groupes_de_reflexion_en_cours 

- Mise à jour du tableau de contact de l'orga (Mathieu) : 

https://docs.google.com/spreadsheets/d/1iLKdEPd3EWN6hmYhyM3S1mvzoVH9tKiNl49M1

DzzZUU/edit#gid=0 

- Mise à jour de la liste orga (Mathieu) 

- Inscription des nouveaux membres de l'orga sur l'Espace Membre (Ariane, Céline V, Félicie, 

Guillemette, Hugues, JuanFe, Laure M, Lucille R, Loïc, Lola, Marianne, Marion R, Michaël, 

Sarah H, Sigolène, Thibaut, Thomas T, Valentina) (Mathieu) 

- Mail comment fonctionne un groupe de travail sur la liste orga (Mathieu): but du mail --> 

impliquer les gens au delà des GT sur lesquels ils se sont inscrits et impliquer les personnes 

non présentes à la plénière 

 

2.   Newsletter d’octobre => 5octobre 
Nouveau format : une newsletter général + 3 articles 

-      titre : L'AlterTour 2019 ira dans l'Ouest et le Sud-Ouest  

-      Encart Photos 2018- en haut 

-      Date des prochaines plénières / AG le 10 nov  ( il y aura un mail d'invitation à l'AG aux 

adhérents -> 15 octobre) 

-      Lien vers formulaire de recherche d'alternatives : https://framaforms.org/recherche-

dalternatives-pour-laltertour-2019-1538742165 

  

3 Articles du blog 
-      Article sur la plénière 

-      Projet Jérôme : appel à rejoindre le collectif – témoignage d’altercycliste 

-      Rencontres REPAS 

 

4.   Site internet 
- Ajout des photos de Virginie (Mathieu) 

- Ajout des photos de François Boucaud (Mathieu) 

- Création et mise en ligne de la carte des Alternatives (Mathieu) : 

https://www.google.com/maps/d/edit?hl=fr&mid=16tzEdxlBCgn80T4dNBIAQkzKz0LCBo

My&ll=45.3541224002378%2C-0.28743200000008073&z=7 

- Création et mise en ligne du document de travail de défrichage (Mathieu) 

- Mail d'invitation à la réunion sur le défrichage (Mathieu) 

- Blog : Ajout des articles des alterjournalistes sur le framapad : Article du blog à publier 

(Julie et Mathieu) : https://annuel.framapad.org/p/articles_du_blog_a_publier_a3sp8ekufs 

- Mise en ligne de l'article : "Les cyclistes de l’AlterTour de passage à Moutrot (Août)" 

- Archivage de l'édition 2018, dans éditions précédentes : parcours, photos, Articles, recueil ; 

dans le blog : programme de l'AT 018, des EB 2018 et du BT 2018 

- Mise en ligne du visuel de défrichage sur la 1ère page 

- Rédaction de l'article sur la recherche d'Alternatives + création d'un visuel 

https://annuel2.framapad.org/p/qMwX7BUl3x_groupes_de_reflexion_en_cours
https://docs.google.com/spreadsheets/d/1iLKdEPd3EWN6hmYhyM3S1mvzoVH9tKiNl49M1DzzZUU/edit#gid=0
https://docs.google.com/spreadsheets/d/1iLKdEPd3EWN6hmYhyM3S1mvzoVH9tKiNl49M1DzzZUU/edit#gid=0
https://framaforms.org/recherche-dalternatives-pour-laltertour-2019-1538742165
https://framaforms.org/recherche-dalternatives-pour-laltertour-2019-1538742165
https://www.google.com/maps/d/edit?hl=fr&mid=16tzEdxlBCgn80T4dNBIAQkzKz0LCBoMy&ll=45.3541224002378%2C-0.28743200000008073&z=7
https://www.google.com/maps/d/edit?hl=fr&mid=16tzEdxlBCgn80T4dNBIAQkzKz0LCBoMy&ll=45.3541224002378%2C-0.28743200000008073&z=7
https://annuel.framapad.org/p/articles_du_blog_a_publier_a3sp8ekufs


- Ajout d'une flèche sur le visuel de la zone géographique 

- Réunion d'organisation de la 2ème plénière avec Céline R, Fabien M et Vincent K 

 

Autres sujets 

Nombre d'heures de Mathieu : Mathieu fait ce qu'on attend de lui (coordination de 

bénévoles, gestion du site internet) durant ses heures payées et il fait des choses en plus, 

comme remplir le tableau des alternatives, sur ses heures "bénévoles" 

Pas idéal qu'il y ait autant d'heures bénévoles mais Mathieu essaie de trouver un compromis 

entre les possibilités de l'asso, ses envies etc. Difficulté quand Mat a un planning très chargé 

difficulté pour lui de centrer que sur ce qu'on attend de lui, moins satisfaisant. 

--> Mais globalement beaucoup mieux avec les 27 heures!! 

 

REX plénière 1 (temps CS) 

Au CS: position super cool vis à vis de Julie 

En général: patience impressionnante et respect des prises de paroles de chacun·e malgré des 

dizaines de plénières! 

Mathieu: Hugues, Marion et Valentina gros investissement dans l'orga mais participent 

également au GT de "penser l'asso avec moins de numérique" or c'est un groupe très critique 

et qui part loin (correspondances épistolaires plutôt que par mail), leurs énergies risquent 

d'être gâchées. De plus volonté de créer un contre-pouvoir dans l'AT: pour Mat mauvaise 

compréhension de ce qu'est l'autogestion car ça n'a pas de sens de proposer un contre-pouvoir 

dans une telle asso (où il n'y pas de personne qui possède le pouvoir, où les décisions sont 

prises au consensus). 

Que fait-on des personnes impliquées dans l'orga qui aiment allumer des feux / qui aiment les 

joutes verbales violentes... 

--> Ne pas braquer le groupe mais les alerter sur ce qui ne peut pas être porté à 

l'altertour: les laisser présenter mais être vigilant collectivement pour savoir quand 

mettre des véto, savoir trier parmi les propositions du groupe. 

--> Faire un mail en amont pour alerter les gens impliqués (CS) sur ce qui se passe 

--> Pas forcément faire quelque chose mais vigilance collective sur ces points là! 
 

To-do liste (+ retour François) : en ce moment Mat utilise les 2 to-do-listes parce qu'il a des 

habitudes sur l'ancienne, de plus Julie l'utilise aussi, elle est pratique, on peut écrire beaucoup 

de choses puis hiérarchiser ensuite. La nouvelle to-do-liste permet d'avoir une vision plus 

claire, plus organisée. Problème d'utiliser 2 outils en même temps --> perte d'info, les 2 ne 

sont pas au même niveau de mise à jour. La todo-liste sous forme framapad se manipule plus 

facilement en terme de copié-collé. Ne pas oublier qu'il s'agit d'une expérimentation: tester les 

2 avant de faire un choix. 

Description d'un framaboard que François a étudié, à utiliser comme outil pour centraliser 

plein de choses qu'il y a sur l'espace membre. 

Mathieu pense que ça peut être hyper pratique d'avoir un outil centralisateur, a commencé 

avec un diagramme de Gantt en 2009 mais n'avait pas suffisamment une vision d'ensemble à 

l'époque pour être efficace--> à tester à nouveau! 

On propose un temps sur les to-do-listes à la 2ème plénière?? OUIIIII 
Florence veut bien tester pour nous faire un retour si c'est pratique ou pas. 

 

Organisation du travail 



Mat pas submergé d'appel mais je ne voudrais pas générer le truc inverse et que les bénévoles 

n'osent plus m'appeler (certain·es bénévoles appellent très peu!!! être vigilant) 

Comment faire pour que les bénévoles se sentent légitimes d'appeler plus? 

Besoin de moins d'appels durant les périodes de rush et de plus pendant 

GT "qui contacter" : mercredi 18h30? 
 

Formation 
Mat intéressé mais ne sait pas où chercher : tu peux regarder sur le GREF du Doubs. 

Regarder les GRETA et AFPA, Université du nous, Maison de quartier 
Comment savoir ce qui est organisme de formation? 

Sujets qui m'intéressent: 

 sociocratie, ex: université du nous 

 codage internet pour être capable de modifier le site 

 création de visuel 

 autres ? --> voir CS (on se garde un petit temps au prochain CS pour en parler) 

Proposition: faire un appel sur ces sujets précis auprès de la mailing orga (voire info) ou plus 

ciblé auprès d'altercyclistes qui connaissent bien (ex: Anthony, Aurélie, Romain, Marie etc.) 

 

Formations (recherches Vincent) - ça peut donner des idées d'endroits où chercher: 

    "Quelques exemples de formation (n'hésitez pas à compléter, j'en ai trouvé 2 en ligne sans 

chercher bien longtemps, on pourra solliciter nos ami.es issu.es du milieu éduc pop qui auront 

peut-être des propositions à faire) : 

 Formation "Responsable associatif" du CNAM en 60 crédits ECTS (ça fait un an de 

formation, c'est un peu long mais c'est peut être possible de ne suivre que certains 

modules), existe à Nancy notamment sous forme d'UE à la carte 

http://formation.cnam.fr/rechercher-par-discipline/titre-rncp-niveau-ii-responsable-

associatif-511496.kjsp?RF= 

 D.U. Gérer et Développer son association de l'IAE Lyon (une école de management 

sur Lyon) en 6 séminaires de 2 jours (14 heures) chacun http://iae.univ-

lyon3.fr/formation-d-u-gerer-et-developper-votre-association-320093.kjsp" 

 

Besoin de prioriser tes tâches? Besoin d'aide? 
Je vais me concentrer sur rdv tel avec bénévoles 

Je suis inquiet sur prépa AG: OdJ, Bilan Moral --> délai légal : 15 jours avant AG, il reste 

moins de 2 semaines pour le faire: faire OdJ et l'envoyer --> relancer Elsa (Vincent) 

Vincent fait OdJ et l'envoie à Mat, Virginie ou Julie pour l'envoyer aux adhérents. 
 

 

Mail de François sur le GT todoliste avec outil framaboard: 
"C'est un outil participatif pour l'organisation de l'AT, qui incorpore une liste de taches, un 

diagramme de Gantt, etc. 

Framaboard 

Frama board est un gestionnaire de tâches visuel. Il permet de gérer des projets de manière 

collaborative, en suivant la méthode Kanban. Son système visuel permet de s’y retrouver au 

premier coup d’œil, quelle que soit votre habitude à utiliser ce genre d’outil. 

framaboard.org 

 

  je pense que ça pourrait être une plateforme très intéressante pour centraliser  

-l'agenda global de l'AT (dates des plénières, AG, WERVA, etc etc. et documents frama en 

lien) 

http://formation.cnam.fr/rechercher-par-discipline/titre-rncp-niveau-ii-responsable-associatif-511496.kjsp?RF=
http://formation.cnam.fr/rechercher-par-discipline/titre-rncp-niveau-ii-responsable-associatif-511496.kjsp?RF=
http://iae.univ-lyon3.fr/formation-d-u-gerer-et-developper-votre-association-320093.kjsp
http://iae.univ-lyon3.fr/formation-d-u-gerer-et-developper-votre-association-320093.kjsp


-ta To-Do-liste 

-noms des référents, l'agenda, et to-do-liste et liens vers documents partagés de chaque groupe 

de travail (qui souhaite utiliser framaboard) 

etc. 

L'avantage: pas de logiciel à installer, juste créer les comptes avec les adresses mail. 

Comme tout outil numérique, il est bien qu'il soit à disposition, et important qu'il puisse être 

facultatif pour les personnes ne souhaitant pas avoir à l'utiliser. J'ai l'impression que ça peut 

centraliser l'essentiel de ce qu'il y a sur l'espace membre qui est nécessaire pour la préparation 

de l'AT, et que ça peut vraiment faire gagner en clarté au niveau de l'orga (pour chaque tâche, 

possibilité de dire si elle est en cours, en attente, déjà faite, par qui, etc. , si il est nécessaire 

d'en finir une autre avant, si elle est prioritaire, etc.) 

D'autant plus qu'on peut facilement répliquer la chronologie des taches à effectuer d'une année 

sur l'autre... 

 

L'initialisation du framaboard n'est pas forcément super claire au tout début (la gestion des 

accès des groupes etc.) , mais l'usage de l'outil une fois mis en place est très évident/ intuitif 

de mon point de vue (qui n'est certes pas forcément celui de tout le monde). 

 

Bref, moi je trouve l'outil pas mal du tout, mais je pense qu'il faut l'avis de Mathieu qui en 

serait le principal utilisateur..." 

 

A faire d'ici l'AG 

 

1.   Post plénière 
- Recontacter les bénévoles qui ne sont pas venus : mail puis coup de téléphone. Mathieu 

- envoi du CR : ajouter "contacter Julie ou Virginie si question" envoi and Virginie ou Mat 

 

2.   Espace membre 
- Rendez vous individuel avec les référents -> au cas par cas sur les outils  

- Mettre le bilan moral 2017 - Julie 

 

Ordre dans la com sur la zone géographique 

- newsletter : mercredi matin  

- mail listes régionales : Pays Loire, Nouvelle Aquitaine, Occitanie - Mathieu 

- post FB - fin de semaine : photo + visuel zone +  

- twitter + framasphere - Mathieu 

- sites : carfree, blog d'ATTAC, passerelle éco, Silence-> breve - Mathieu 

- communiqué de presse : Age de Fer, Reporterre - Julie (semaine prochaine) 

 

4.   Site internet 
Mettre en ligne les photos l’EB vosgienne - Julie    

Remettre un lien pour faire des dons 

Blog : Publier les articles des Alterjournalistes non-postés -> Céline V et Julie ok pour 

s'en occuper 
 



5.    Facebook 

Faire l’événement des plénières novembre + décembre 

- Facebook : Relayer les articles du blog + articles de presse 

pour cette semaine - article déjà sur le blog mais pas encore relayé sur FB : 

-       Quand la finance mène au maraîchage – GAEC franches terres 

-       Ermitage - Ghilaisne 

-      Conférence Marie Béduneau 

-      Kokkerelen 

-      Comptoir Solidaire d’Arrigny 

 

Communication 

 

- Mail de rentrée : Pour les accueillants 2018 

- Infographie « Merci à tous »  

 

Orga 

- Contacter : Thibault, Frédéric, Sabrine, Damien, Thomas, Sylvain, Sophie, Valentina, Loïc, 

Michaël pour rejoindre l'orga 

 

Bilan 

- Créer le questionnaire de bilan pour les accueillants 2018 

 

-------------------------------------------------------- 

Réunion du 24 septembre 2018 

Présent·e·s : Florence, Baptiste, Mathieu 

 

Tour météo :  

    Math:  bien installé à Monnières, bien content d'être de retour dans sa région! 

    Vincent: installé à Lyon dans une grande coloc, a commencé à bosser chez Hespul, une 

asso dans les énergies renouvelables, content mais se pose tout de même des questions 

existentielles sur son avenir ! 

    Flo: a passé un bon week-end toute seule, viens de faire une formation et est en passe de 

devenir une future youtubeuse. 

    Baptiste : viensde passé un we à Zurich à un festival d'impro, super expo à Winthertour et 

balade dans l’Appenzell, les prés Alpes. Revenu en bus, un peu fatigué et pas mal de choses à 

préparer. 

 



Fait depuis l'AlterTour 2018 : 

- Création du tableau de volume horaire 2018/2019 + projection horaire annuelle : 

https://docs.google.com/spreadsheets/d/1LsOQ7YC6vQOJKqlboD_ZxRgT3DwDi8xueSigK0

8ts7I/edit#gid=145581974 

- beaucoup d'heures en trop arrivé en septembre : 117,65 

- comptage plus proche du réel effectué (compte double les weekend et récup des 

déplacements) 

-1ère année autant de jours de congé pendant l'Altertour cet été (7) : déjà beaucoup car si Mat 

part plus d'une journée d'affilée nécessite une logistique 

- Création de la to do list 2018/2019 : https://annuel.framapad.org/p/AT2019-to-do-list 

Mat a trouvé ça fabuleux qu'on le fasse au moment de la "crise" de fin d'année : le propose 

comme mode de fonctionnement normal pour cette année car : 

- pour lui, peut faire gagner du temps 

- pour bénévoles : meilleure visibilité pour savoir où en est Mat, s'il est joignable 

- devenu doc de référence de Mat, l'ouvre dès qu'il commence sa journée 

- va en parler à la 1ère plénière 

- Terminer la revue de presse en ligne 

 Mat est allé chercher tous les articles publiés dans la presse sr l'AT puis les met sur le 

blog 

 2 parties du blog : 

- classique : articles écrits par nous (alterjournalistes par ex) 

- on parle de nous : articles de presse 

- Mise en ligne les photos 

Certaines nouvelles photos à la plénière (données en direct) 

- Mise à jour de la liste mailchimp 

Remplace liste info, adresses mails de chaque personne qui participe à l'AT depuis 

2010, 170 nouvelles adresses cette année 

- Mise à jour de toutes les mailing-listes régionales 

IdF, Bretagne, AURA, Bourgogne Franche Comté etc. 

Tri participants par régions 

- Ajout des participants à l'AlterTour 2018 sur les groupes Facebook : Altercyclistes + 

explorateur·rice·s d'Alternatives 

- Mails de rentré : 

    Pour la liste info (Plénière + Articles de presse + carte des Alterpotes) 

    Pour les participants à l'AT 2018 (Bilan + plénière) : fonctionne bien, déjà 70 réponses (60 

l'année dernière) 

- Réunion avec Virginie et Marine (mercredi 5 septembre à 19h) 

- Réunion avec Virginie et Marine (mardi 11 septembre à 19h) 

- Réunion d'orga de la plénière (jeudi 20 septembre à 19h) 

- Créer le questionnaire de bilan pour les participants 2018 

:https://docs.google.com/spreadsheets/d/1wqrhe0yijXikGZjlkyIEF0A3f0kqqahe5nxFT5Tuhk

M/edit#gid=0 

- Relance pour le bilan de l'AlterTour (le 21 septembre 2018 à 12h23) 

- Édition de la facture du Mini-AlterTour 

- Envoi de la facture du Mini-AlterTour 

- Ré-organisation de la rubrique animation sur l'espace membre 

 Beaucoup de liens plus actifs, besoin épurer 

 Petit texte qui décrit l'outil d'animation 

 

https://docs.google.com/spreadsheets/d/1LsOQ7YC6vQOJKqlboD_ZxRgT3DwDi8xueSigK08ts7I/edit#gid=145581974
https://docs.google.com/spreadsheets/d/1LsOQ7YC6vQOJKqlboD_ZxRgT3DwDi8xueSigK08ts7I/edit#gid=145581974
https://annuel.framapad.org/p/AT2019-to-do-list
https://docs.google.com/spreadsheets/d/1wqrhe0yijXikGZjlkyIEF0A3f0kqqahe5nxFT5TuhkM/edit#gid=0
https://docs.google.com/spreadsheets/d/1wqrhe0yijXikGZjlkyIEF0A3f0kqqahe5nxFT5TuhkM/edit#gid=0


Bilan d'étapes avec les préparateurs/trices: une première pour Mat (souhait collectif de plus de 

liens avec Mat et permis par l'augmentation du volume horaire de Mat) 

 Retours globalement très positifs, beaucoup regrettent de ne pas avoir préparé 

suffisamment les parcours, notamment pour les véhicules 

 Stress communiqué par certains membres de l'orga aux organisateurs d'étapes, 

notamment sur la partie com et sur le parcours 

 L'écrasante majorité sont motivés pour se relancer dans l'aventure sur la prépa 

d'étapes, youhou! 

- RDV de bilan des étapes de Sylvie (lundi 17 septembre à 17h) 

- RDV de bilan des étapes de Valentin (lundi 17 septembre à 19h) 

- RDV de bilan des étapes de Samy (mardi 18 septembre à 18h) 

- RDV de bilan des étapes de Ludo (mardi 18 septembre à 20h) 

- RDV de bilan des étapes de Nico (mercredi 19 septembre à 9h) 

- RDV de bilan des étapes de Gaëtan (mercredi 19 septembre à 13h30) 

- RDV de bilan des étapes de Virginie (mercredi 19 septembre à 18h30) 

- RDV de bilan des étapes d'Elsa (jeudi 20 septembre à 10h) 

- RDV de bilan des étapes de Julie (jeudi 20 septembre à 13h) 

- RDV de bilan des étapes de Jean-Michel (jeudi 20 septembre à 14h) 

- RDV de bilan des étapes de Dominique (jeudi 20 septembre à 15h) 

- RDV de bilan des étapes de Marine (Vendredi 21 septembre à 18h30) 

 

- Mise à jour de la carte des Alternatives 2018 

- Ajout du bouton contact orga dans l'accueil de l'espace membre 

--> pour répondre à besoin notamment des nouveaux membres orga qui galéraient à trouver 

contacts des autres membres 

 

- Demande d'une salle pour la réunion du CS 

- Demande d'hébergements militants sur la liste IDF + hébergement adapté 

- Envoie des cartes grises du Mini-Bus et de l'IVECO à Fabien 

 

- Réunion du groupe de travail zone géographique (mercredi 19 septembre à 10h) avec Céline 

Verdun 

Pour être moins à l'arrache et avoir fait déjà quelque recherches en amont de la prise de 

décision 

 

A faire avant la plénière des 29 et 30 septembre 2018 : 

    Il reste des choses à faire mais Mat n'a plus beaucoup d'heures 

    Il reste à Mat quelques réunions : 

        - prépa de la plénière 

        - zone géographique 

        - derniers bilans des étapes 

 

Pour le we compta we du 13 octobre.  

    - article sur le blog 

    - événement facebook 

  - mail via mailchimp 

 

 



On demande sur la liste orga qui peut aider à faire : 

    - le bilan des altercyclistes 

    - publication des articles non publiés 

 

-------------------------------------------------------- 

Réunion du 5 juillet 2018 

Présent·e·s : Mathieu, Florence, Vincent 

 

Tour météo : 

Mathieu : n'a jamais eu autant la pression, c'est la course. Super interview en direct sur la rtbf. 

Vincent : A trouvé un travail, wahou! Commence en septembre, une asso pionnière dans le 

solaire en France. 

Florence : en vacances d'élèves, se concentre sur le travail annexe et est contente 

 

Fait depuis la dernière plénière des 23 et 24 juin 2018 : 

 A donné accès à page fb à Julie et Marine pour créer évènements fb (1 évènement par 

étape): a nécessité que Mat créé visuels pour chaque évènement avec mot altertour en 

clair 

 Sollicitation du réseau du tableau de défrichage en relayant mail envoyé fin juin pour 

les inscriptions: bonne diffusion dans le réseau (notamment asso AF3V: asso nationale 

de valorisation des voies vertes) 

 Recréer des comptes sur des sites où l'AT n'avait plus de compte, pour pouvoir 

diffuser info inscription  

 Création todo list pour mettre ce qu'il reste à faire envoyé au CS : bonne pratique à 

garder et à envoyer au reste de l'orga 

 Rassemblement factures récentes non encore transmises à Baptiste (notamment mini 

AT, WERVA, frais postaux). Tout dans un tableau excell, et tout est parti ce matin 

sous enveloppe. 

 Dossier de presse Picardie en cours 

 Point inscriptions réguliers (une centaine inscrits en moins par rapport à l'année 

dernière) : RÉFLEXION A AVOIR SUR L'ATTRAIT DES ZONES (ZONE 

TOURISTIQUE / NON TOURISTIQUE) et sur le BIERETOUR 

 Changement visuels sur le programme pour + attractivité : avant Ruffin/Fakir, 

rencontres permaculture, écotemps, autostop Bure, La Faille, Jardins de Mensfak, 

Ungersheim, Commune Muttorshoil, Festival Bischnoï 

 Modification page parcours: code couleur orange / rouge (> 30 participants / complet) 

 

Concernant les missions de Mathieu 

 on a identifié des grands thématiques: 

 parfois seul mat a accès ou peut faire les tâches 



 faire  des sessions de formations en début d'année pour ce qui peut être accessible à 

d'autres, équipe com par ex (attention à ne pas multiplier les erreurs) 

 difficulté de Mat à répondre à toutes les demandes. L'accompagnement des bénévoles, 

comment progresser là dessus? 

 Mat peut alerter le plus rapidement possible en période de difficulté 

 Une personne/ des référents peuvent faire un tri pour redistribuer. 

 une to do liste a été mise en place pour voir où en est Mathieu, pourquoi il est débordé, 

ce qui peut être pris en charge : Julie, Marine et Vincent essaient de prendre en charge 

quelques tâches. 

 formation : Mathieu a des droits?, voir ce qui existe : montant, thématique, durée... 

 

Concernant les missions de Mathieu, les causes identifiées sont aussi :  

- énormément de réunions cette année. En réduisant les réunions on est tout aussi 

efficace.  

- Le volume horaire à augmenter depuis début janvier mais il y avait un reliquat, donc 

on sentira l’augmentation à partir de septembre.  

- Mat ne sait pas dire non. Une accumulation se créer.  

- Des horaires sont indiqués sur l'agenda, mais ce n'est pas consultées.  

 

Concernant d'autres mini altertour : 

     beaucoup de remise en questions, négociations, pour des résultats parfois très mitigés 

     pertinence d'accompagner des personnes qui n'ont jamais fait l'altertour et veulent faire à 

leur sauce? 

 

A faire avant l'AlterTour : 

 

1. Commandes 

- Commande de t-shirts 

- Commande de flyers 

- Commander un micro cravate mini jack pour les vidéos pendant l'AlterTour 

- Acheter un smartphone pour l'AlterTour avec un forfais sans engagement : appel, sms 

illimité + forfait internet d'au moins 3 GO 

 

- Édition de la facture du Mini-AlterTour 

- Envoie de la facture du Mini-AlterTour 

- Envoie des factures à Baptiste 

 

2. Communication  

 



a) Presse 

 

- Création du dossier de Presse Picardie 

- Création du communiqué de presse Picardie 

- Création du dossier de Presse Ile-de-France 

- Création du communiqué de presse Ile-de-France 

- Création du dossier de Presse Champagne-Ardenne 

- Création du communiqué de presse Champagne-Ardenne 

- Création du dossier de Presse Lorraine 

- Création du communiqué de presse Lorraine 

- Création du dossier de Presse Alsace 

- Création du communiqué de presse Alsace 

- Diffusion des dossiers de presses + communiqué de presse à la presse régionale 

- Relance de la presse régionale 

- Envoi du CDP national 

 

b) Attractivité du parcours :  

 

Programme à préciser  

-      31/07 Vitry le francois => indiquer un programme. Inviter un groupe pour jouer le 31/07 

 

c) Facebook 

- Création des visuels pour les événements facebook des étapes du 17 au 26 août 

- Création des visuels pour les événements facebook des étapes des Échappées Belles 

- Création des visuels pour les événements facebook des étapes du BièreTour 

- Création des événements facebook (Marine jusqu'au 3 juillet puis Julie) 

- Diffusion des articles du blog sur la page facebook 

- Diffusion des articles du blog sur le groupe Explorateurs d'alternatives + AlterCylclistes 

- Mise en ligne des articles du recueil sur le blog de Médiapart 

 

d) Vidéo 

- Mise en ligne des vidéos sur youtube  

- Envoyer le lien aux altercylistes (pas sur FB en particulier) 

 

3. Préparation des étapes 

a) Rdv de suivi avec les préparateurs d'étapes 

 



b) Documents avant le départ 

- Création des fiches étapes version papier 

- Impression des fiches étapes 

- Photocopie des cartes IGN pour chaque étapes 

- Création de la liste des magasins bio tout au long du parcours 

- Pré-commande de nourriture sèche dans les magasins bio (riz, pâtes, confitures, café, thé...) 

 

c) Logistique 

- Aller chercher l'Iveco à Liesle (614 km aller-retour) 

 

4. BièreTour 

- Ajustement du budget prévisionnel du BièreTour 

- Communiqué de presse pour le BièreTour 

réunion formation des coordinateurs lundi 9 juillet 20h  

 

5. Suivi Salarié 

- Suivi salarié : jeudi 05/07 à 10h 

Relecture  

--------------------------------------------------------------------------- 

C'est fait  

 photos à modifier -  

- Mettre une photo de Ruffin et annoncer qu’on va le rencontrer 

- Montmirail : tentes => mettre une photo de vélo (c’est ça le contenu de la journée)  

- Bishnoi : mettre la photo de l’article (il y a du soleil, ça donne beaucoup plus envie !) 

- Mettre une photo de Muttersholtz, l’adjoint  au maire est ok pour nous rencontrer 

- EB Allemagne - Titre “Quartier Vauban” -> “Eco-quartier Vauban” - secondaire 

programme à préciser 

-      06/08 cercle de parole => baignade (cercle de parole c’est le programme de la soirée, et 

ce n’est pas très compréhensible pour ceux qui ne sont pas encore venus à l’AT) 

-      22/08 cercle de parole => annoncer une rencontre avec la municipalité (cf vidéo avec 

l’adjoint au maire) 

- Création du 2ème CDP national 

- Interview avec la RTBF jeudi 5 juillet 

-------------------------------------------------------- 



Réunion du 11 juin 2018 

Présent·e·s : Mathieu, Florence, Baptiste, Vincent 

 

Tour météo : 

    Mathieu est fatigué mais très content : il retourne en Franche-Comté à côté de Dole fin 

juillet 2018 !!!  

    Vincent: ça va. Toujours à Valence. Il cherche du travail, entretien en ce moment, attend 

des réponses. Avance d'autres pistes pour pouvoir se positionner.  

    Baptiste : Ça va. fatigué car compta jusqu'à 1h30 cette nuit. On a déménagé il y a 1 mois et 

demi. On a quasi tout planté dans le grand jardin. Concours lundi, dormi chez Fabien c'téqit 

bien. 

 Florence: Prépare la fin d'année et le défilé et l'anné d'après. Contente d'avoir un joli 

jardin. Elle se fait une robe. 

 

Fait depuis la dernière plénière des 19, 20, 21 mai 2018 : 

     

Mini AlterTour 
 S'est passé merveilleusement bien malgré une promo difficile. Ils ont été adorables, 

une des meilleurs éditions. Un des accueillant a préparé des supers ateliers. 

 Ils sont parti à vélo les 3 premiers jours (contrairement à l'an dernier). Math avait peur 

mais finalement vu le nombre de kilomètres ça s'est bien passé. Au contraire, ça a 

permis de les découvrir sous un autre angle. Le 3ème procès de Yome a été super, ils 

ont pris beaucoup la parole sans que le "procureur- moniteur" ne prenne la parole. 

 Pas de dégradation des vélos. 

 

Prépa du BièreTour 

 Semaine dernière je me suis concentré sur le bière tour car avant que réponses 

négatives des accueillants. Parcours bis: ont tous dit oui, j'ai pu mettre en ligne le 

parcours du bière tour. Article diffusé sur le site et facebook, la com cartonne mais 

pour l'instant pas d'inscription. Fonctionnement comme EB: inscriptions plus tardives 

et puis com que depuis quelques jours. On va intensifier com internet: via sites 

spécialisés bière + vidéo sur ce qu'est le bière tour. 

 

Envoi des affiches, flyers et recueil par la poste 

 Les recueils sont arrivés après le WERVA, donc c'est Math qui s'en est chargé. Moins 

long que ce qu'il imaginait: ça lui a pris 2 jours pleins. 

 

Retour de l'Iveco (alternateur grillé) à Arc-et-Senan  

 Prise en charge par la garagiste cette semaine. 



 Le capot ne s'ouvrait pas. Va passer le contrôle technique pour voir ce qu'il faut 

réparer. 

Remarque: Remorque: nouvelle proposition avec chargement à 45°, on lui laisse plus de 

temps pour faire un nouveau prototype. Mat lui a demandé de nous facturer le travail déjà 

effectué et qu'il nous fasse un devis pour le prochain prototype. L'artisan va maintenant traiter 

directement avec François. 

 

A faire avant la prochaine plénière des 23 et 24 juin 2018 : 

 Com sur le bière tour : intensifier et faire Vidéo 

 

Réunion avec Marion et LN : prépa prochaine plénière 

 

Réunion Skype prépa étapes et équipe inscription (il y a eu une première réunion entre les 

gens équipe inscription) 

 Mat fait le suivi global des inscriptions: moins de paiements reçus qu'à la même 

époque l'année dernière (on a reçu 13 k€ et à la même époque 21 k€ l'année dernière) 

et moins d'inscrits (150 inscrits l'année dernière contre 113 cette année, on est à 57% 

d'habitués contre un peu moins de 50% d'habitude --> Est-ce que le fichier 

d'inscription est plus complexe que d'autres années?) 

Programmation et mise en ligne des articles du recueil 

 Mise en ligne 1 par jour du lundi au jeudi (sur le blog Mediapart de l'alterTour) 

Relancer presse nationale écolo et quotidienne régionale 
 Pour l'instant 1 dossier âge de faire, revue silence et site Positiveur (moins que année 

dernière mais + qualitatif que année dernière) 

 Que 1 article sur presse quotidienne régionale, réadapter dossier de presse par zone de 

presse (pour l'instant dossier de presse, 4 exemples sur ensemble du parcours) 

 Accompagnement équipe com? Mat fait attention à ne pas sur-solliciter Julie et 

Virginie déjà bien investies, autres solutions : 

- Prépa d'étapes 

- Accueillants 

Commande t-shirt 

 Envoie à Baptiste nombre de t-shirts commandés (pour le stock, l'inventaire est sur 

l'espace membre > altertour au quotidien > rubrique matériel, inventaire et 

rangement > inventaire après AT 2017 > nombre de t-shirts dans onglet 5 "t-shirt") 

Contacter les préparateurs d'étapes - ultimes vérifications 

vérif sur : Ok sur parcours, hébergements, lieux de pique-nique 

Bosser avec Julie sur formation à la plénière de juin sur AT sans Mat 
 

Repérage bière tour en vélo 



 Notamment sorties grandes villes 

 Remarque : accompagnement Dom sur prépa et Bruno pendant Bière tour 

 En dessous de combien on l'annule et quand? (il faut être plus de 10 pour que ce soit 

rentable: 700€ pour la location du camion + petit matériel 900€) --> facilement 

rentable mais en plus intéressant de faire un autre type de tour qui pourra nous servir 

d'expérience pour d'autres fois --> Mat fait un budget pour le prochain CS. 

Vérifications avant début AT 
Pour l'instant jouable mais peut être appel au CS sur le dernier mois car toujours la course : 

peut-on l'anticiper? 

 

Point sur comment on porte collectivement le fonctionnement collectif lors des plénières 

? 
- que la responsabilité du fonctionnement soit portée par l'ensemble du CS: chacun.e est 

attentif-ve qu'on suive bien la trame définie pour les plénières (brise-glace, rappel des 

décisions, OdJ, clôture de la réunion en fin de plénière etc.) 

- demander si OdJ correspond bien aux envies des participants, rappeler règles de 

fonctionnement et vérifier si tout le monde est bien d'accord avec (attention: est-ce qu'on 

laisse possibilité de remettre en question ces règles? Est-ce qu'on ne va pas prendre beaucoup 

de temps en début de plénière avec ça?) 

- avoir un document qui synthétise les prises de décision des plénières précédentes: framapad 

sur lequel on copie-colle les relevés de décisions (qu'on peut classer par grandes rubriques: 

parcours / com / fonctionnement etc.), l'imprimer et l'amener à chaque plénière 

- avoir une personne qui lit en début de plénières le relevé de décisions des plénières 

précédentes (et pas forcément que de la dernière: mais en synthétisant) 

 

 

-------------------------------------------------------- 

Réunion du 9 avril 2018 

Présent·e·s : Mathieu, Florence, Baptiste 

 

Tour météo : 

    - Mathieu : ce week-end je devais allé au concert d'Asaf Avidan mais le concert a été 

annulé. On a appris l'annulation devant la salle du concert. Malgré cette déconvenue, j'ai la 

patate ! 

    -Baptiste: Ce we j'ai fait du patronage et de la couture, j'ai commencé à faire un chemisier 

pour ma mère car on était en we couture. J'ai été aussi la crémaillère de Nico et Céline, avec 

André aussi de l'AT, et des maraîchers trop cool 

    - Florence ça va même si son fluide avec les ordi n'est pas top. Gros week-end couture avec 

une trentaine de personnes : les élèves, Baptiste, la famille... 

 

Fait depuis la dernière plénière des 24 et 25 mars 2018 : 

Rédaction de l'article sur les Miels de la Champagnes 

Rédaction avec Vincent de la 2ème partie de l'article sur les plénières de mars. 

Contribution sur le groupe de travail : "Accueil de migrants sur l'AlterTour" 



Tests sur les nouvelles boites mails et mise en place 

Recherche de photos d'illustration pour les étapes 

Création des visuels des étapes 

Mise en ligne d'une partie des étapes + visuels + programme + parcours + accès train 

Création de 7 projections de parcours sur l’Échappée Belle Normande 

 

Coordination de la rédaction des articles du recueil. Nous sommes le 9 avril et l'ensemble des 

textes (à l'exception des textes rédigés par Yome : 4 portraits d'Altercyclistes + on été relus et 

remis à Yome pour le maquettage. Nous avons respecté le rétroplanning fixé avec 

Yome.  Question du contrat avec Yome. 

Petit retour sur le déroulement : 

    - 14 et 16 mars réunions d'annonce de la volonté de Yome de se retirer de la coordination 

de la rédaction des textes du recueil + répartition des textes entre les rédacteur·rices 

    - 21 mars : réunion de suivi des rédacteur·ices 

    - 26 mars envoi de l'ensemble des textes à Hélène et Bruno pour la 1ère relecture (fond, 

tournure de phrase, répétitions) 

    - 7 avril envoie des l'ensemble des textes à Christine, Charlotte, Gilbert et Michel pour la 

2ème relecture (orthographe et grammaire) 

    - 9 avril envoi de l'ensemble des textes relus et corrigés à Yome pour le maquettage 

 

Les prochaines étapes : 

    - 9 avril : Remise des textes à Yome pour maquettage 

    - 16 avril : envoi des articles maquettés aux Alternatives pour relecture 

    - 23 avril : maquettage des derniers éléments : parcours, sommaire, édito, 4ème de couv... 

    - 1er mai : relecture globale 

    - 7 mai : envoi chez l'imprimeur 

    - 8 mai : réception du bon à tirer (BAT) 

    - 9 mai validation du BAT, lancement de l'impression 

    - 17 et 18 mai mise sous pli chez Silence 

 

Réunions : 

    - 28 mars : réunion avec Dominique sur l’Échappée Belle Normande + réunion sur le 

dossier de presse + réunion sur la convention de l'AlterTour de l'Ain (assez compliqué, la 

service civique est un peu seule sur le mini-AT) 

    - 29 mars : réunion affiche 

    - 4 avril : réunion l'AlterTour sans Mathieu propose une formation sur le WERVA et en 

juin 

    - 5 avril : réunion sur le dossier de presse + réunion sur les visuels de l'AlterTour de l'Ain 

    - 6 avril : réunion sur les partenaires potentiels ou non de l'AT. Étude sur leur impact 

publicitaire. 

 

A faire avant la prochaine plénière des 19, 20, 21 mai 2018 : 

Mise en ligne de l'ensemble des étapes : AT + EB + BT (13 avril) fin du processus, 10h, finit 

mercredi 11 

Compléter le tableau des partenaires (évaluer leur impact par rapport à leurs coût) 

Faire la maquette du dossier de presse (première proposition 18 avril) à partir de jeudi, 10-15h 

fini 1ere version lundi 

Boucler l'Affiche et le flyer (début mai) maquetter le flyer: 2 à 3h à partir de lundi 16 avril 



Suivi des préparateur·ices d'étapes (remplir les mise en ligne le 23 avril) 

Bouclage du BièreTour (22 avril: hébergement et pré-programme) contacter les accueillants 

pour finaliser le programme avant le 13 avril. (10-15h) 

Bouclage de l’Échappée Belle Normande (27 avril) 

 

69h prévu du 9 au 22 avril. 

 

Les réunions prévues :  

    - 10 avril : Réunion avec la MFR de Morre + Réunion pour le choix de la maquette du 

Recueil (2h de prépa de réunion) 

    - 13 avril : Réunion sur le texte du flyer 

    - 18 avril : Réunion dossier de presse (échéance le 27 avril) 

 

Du 23 avril au 6 mai : Congés 

-------------------------------------------------------- 

Réunion du 26 février 2018 

Présent·e·s : Vincent, Florence, Baptiste, Mathieu 

 

Tour météo : 

Vincent : ça va bien , petit we dans le vercors pour anniv de Christophe Bonneuil. Neige, 

rando, il a afit super beau ça fait du bien. 

Baptiste : on est au loup garou chez les parents de Flo. C'est cool,  il fait froid mais très beau. 

Ca va on est en vacances. Après Rennes et Paris. 

Mathieu : tout va bien, semaine plus tranquille, les neveux sont à la maison. Semaines plus 

denses après. Très content, va à la piscine cet am.  

Flo: avec Bapt au Loup Garou, au travail ça se passe bien. Trouvé un appart à coté de son 

boulot. 

 

Fait depuis la dernière plénière des 3 et 4 février 2018 : 

 

Bière Tour : 

    - Comice du Houblon le 2 février : intérêt d'aller aux événements regroupant des 

accueillants potentiels pour rencontrer du monde 

    - Inauguration de la Brasserie Tumulte à 20 km de chez Mat le 16 février 

    - Validation du passage à la Brouette Coop 

    - parcours idéal (14 jours): partirait d'Alsace le 1er août et finirait à St-Dié-des-Vosges le 

14 août (équilibré entre brasseurs, houblonnières, lycée agricole, institut de recherche de 

Nancy, syndicats de brasseurs, écolieu) où il y aurait convergence avec l'Altertour (également 

départ de l'EB) 

    - Réunion de suivi du BièreTour avec Julie et Dominique le 22 février 

 

Communication : 

    - Réunion affiche le 6 février 

    - 12 février réunion prépa de la réunion affiche du 13 février avec Virginie 



    - 13 février : réunion avec Mathilde la graphiste 

    - 19 février : Réunion affiche avec Mathilde + réunion com 

 

Suivi des étapes : 

    - 6 février sur l’Échappée Belle des Vosges avec Julie et Gaëtan 

    - 9 février sur les étapes de Nancy avec Marine et Victoire 

    - 12 février sur les étapes Alsaciennes avec Virginie, Laura et Nico 

    - 19 février sur l’Échappée Belle Allemande avec Dutti 

    - 20 février : Réunion avec tous les préparateurs (notamment pour trouver du monde pour la 

semaine où il n'y avait aucun préparateur: du 27 juillet au 1er août) 

    - contact d'alternatives où jusqu'à présent pas de retour: St Dizier, Vitry le François 

 

Préparation de la plénière de mars : 

    - 16 février : rdv avec Julie 

 

AlterTour de l'Ain: 

    - Rdv Julie et Virginie pour l'AT Ain le 20 février: (du 20 au 26 aout) : nous fait un peu 

peur parce qu'ils sont à la bourre, passent leur temps à chercher financement (notamment 

auprès ministère transition écologique), de plus s'ils ont les subventions ils pourraient faire un 

mini-AT quasi gratuit + partenariats avec des entreprises qui ne sont pas dans nos valeurs 

(Renault) 

     

    Stand Primevère: 

    - Mat a tenu le stand quelques jours 

     

    Contact Vélosons: a lieu tous les 2 ans, pas en 2018 

     

    Ce qui prend beaucoup de temps à Mat ce sont les réunions : plutôt rassurant pour un 

poste de coordinateur! 

    Mails: Mat a l'impression d'en recevoir un peu moins: il va y avoir une proposition de 

segmentation des boîtes mails: boîte questions/réponses rapides 

 

A faire avant la prochaine plénière des 24 et 25 mars 2018 : 

 

Bière Tour:  

    - Réfléchir à la com pour diffuser l'information sur le Bière Tour pour élargir par rapport au 

cercle des habitués de l'alterTour (sites, magazines spécialisés, flyers, brasseries visitées 

pendant l'alterTour, affiche...) 

    - Contacter S!lence pour savoir si on peut diffuser de l'info sur le BièreTour dans le recueil 

     

AlterTour :  

- Étapes fin juillet début aout : trouver du monde pour orga d'étapes qui ont déjà participé à 

l'AT. 

- Relancer la gestion de l'AT sans Mathieu (constitution d'une liste d'anciens organisateurs, 

sur les 3 dernières années, pour savoir qui vient cet été et les former sur ce que fait Mat 

pendant la période où il n'est pas sur l'AT --> il suffit de 5 personnes qui gèrent 3 jours 

chacune + trouver un téléphone qui fasse modem et un ordi)  

- Dossier Presse à finir 



- Gros chantier com : s'occuper du blog: différentes catégories (par dates, par régions, par 

thèmes) --> besoin de le faire à plusieurs (il y a 94 pages sur le blog, soit environ 900-1000 

articles...). Math fait un tuto et envoi un mail. Rdv tel pour affiner tout ça avec les personnes 

motivées pour le classement. 

- Prépa plénière de mars: Julie en suivi sur celle de Paris et Mat sur celle de Nancy --> 

réunion demain avec Virginie et Victoire orga de la plénière à Nancy, Julie a déjà eu réu avec 

Ludo et Valentin orga plénière Paris,  

- Réunion demain dossier de presse 

- Réunion étapes Alsace le 5 mars 20h 

- Réunion avec tous les orga d'étapes le 6 mars 20h 

- Réunion le 8 mars  à 19h sur adresses mails et partenariats 

- Réunion le 13 mars à 18h30 sur l'AT sans Mat: ref Julie et Virginie  

- Réunion le 13 mars à 19h30 sur l'affiche 

- Réunion le 14 mars sur l'AT de l'Ain 12h 

- Relance accueillants semaines 30 et 31 

- Faire un tuto open runner (celui d'il y a 2 ans n'est plus valable car open runner a été mis à 

jour) 

- suivi avec Elsa sur orga du WERVA (Atelier Engrenage ou Dynamobile) 

- Relancer groupe conf gesticulée 

Question soulevées:  

    Réunions très fréquentes souvent le soir, mobilise beaucoup Mat (ainsi que les bénévoles), 

surtout les réunions thématiques où il y a beaucoup de gens et qui se font le soir. 

    Par contre super pour Mat d'être en contact avec tout le monde: bonne motivation.  

 Il y a déjà une prise de conscience (beaucoup de réunions avec Virginie et Julie). 

    --> Trouver un équilibre 

    --> Piste: réduire le nombre de réunions en bossant d'abord sur un doc partagé.  

    --> Remarque: Mieux d'en faire 2 à la suite dans la même soirée que sur 2 jours partagés 

 

    --> Faire une proposition au CS de mars et la présenter en plénière 

     

 Amélioration cahier des charges pour mini-AT 

 Proposition à faire en plénière 

-------------------------------------------------------- 

Réunion du 8 janvier 2018 

Présent·e·s : Baptiste, Florence, Mathieu et Vincent 

 

Tour météo :  

Florence a fait des vraies vacances. Très contente! Plein de couture. 

Math était parti pour pas prendre des vacances et finalement en recalculant la base horaire je 

me suis dit pourquoi pas...  

Vincent: A pris des vraies vacances aussi. A fait le nouvel an de l'AT. Ils étaient en train de 

répondre à une offre de post doc, donc il est à fond! 



Baptiste était à Venise. Au nouvel à Etel, on a fait une boom, c'était sympa. Puis formation à 

Paris avec entretien blanc, très intéressant, intense. Se sent à peu près prêt pour l'entretien. N'a 

pas encore la date pour l'entretien et doit faire dossier pour le 7 février. 

 

 

 

 

Fait depuis la dernière plénière des 16 et 17 décembre 2017 : 

Demandé la relecture du CR de la plénière de décembre 

Fait une demande de salle pour la plénière de février à la Conf, Comme vous Emoi 

(Montreuil), La parole errante, La maison ouverte 

Retravaillé la projection horaire : 

https://docs.google.com/spreadsheets/d/1LsOQ7YC6vQOJKqlboD_ZxRgT3DwDi8xueSigK0

8ts7I/edit#gid=71242526 

--> dans convention collective: si on travaille jour férié, dimanche ou jour de repos 

(actuellement samedi), on récupère 1,5 fois ce qu'on a fait. 

--> proposition: que Mathieu ait son weekend dimanche et lundi, au moins les weekends de 

plénière: besoin de faire un avenant au contrat 

Actualisé la première page du site 

Relancé Sylvie Decaux et les édition REPAS sur le projet de livre AlterTour 

Communiqué à Silence les dates et le parcours de l'AlterTour 

Formé Julie sur l'Espace Membre 

Organisé une réunion avec les préparateur·rice·s d'étape le jeudi 11 janvier 

Créé un agenda des étapes de l'AlterTour 2018 avec dates de passage et kilométrage : 

https://docs.google.com/spreadsheets/d/1LBtxyKuMxxFGw8ujf4hSgzMyaucMMe0_SGHNb

FzFtjc/edit#gid=34493518 

Proposé une petite variation de parcours en Picardie à Caro, Ludo et Virgile pour rendre la 

convergence avec Alternatiba possible à Beauvais 

Proposé deux versions de parcours différents en Alsace à Céline M, Laura, Virginie, Céline V 

et Nico --> finir à Strasbourg avec 2 jours su place à la fin et gros festival ou à Mulhouse avec 

lus d'alternatives 

Ré-initialisé les comptes Espace membre de Gene et Yann à leur demande 

Créé une liste Altercyclistes Hauts-de-France afin de mobiliser sur notre passage (orga 

d'étapes, comités locaux, inscriptions...) 

Appelé Till d'Alternatiba pour lui confirmer notre convergence à Bure les 4 et 5 août et 

l'éventualité d'une convergence à Beauvais le 17 juillet 2018 

Mis à jour la carte de défrichage : Alternatives + parcours (date de la mise à jour : 29 

décembre 2017) : https://www.google.com/maps/d/edit?hl=fr&mid=1VTWCNQzAr7SfI-

EDRcsd2z8yOro 

 

A faire avant la prochaine plénière des 3 et 4 février 2018 : 

Actualiser le site AT pour mettre à la une que le prochain AT se déroulera entre Abbeville et 

Strasbourg/Mulhouse 

Trouver une salle pour la plénière de février 

Prépa de la Plénière avec Elsa et Marine 

Annoncer la plénière (blog, liste info, facebook) 

https://docs.google.com/spreadsheets/d/1LsOQ7YC6vQOJKqlboD_ZxRgT3DwDi8xueSigK08ts7I/edit#gid=71242526
https://docs.google.com/spreadsheets/d/1LsOQ7YC6vQOJKqlboD_ZxRgT3DwDi8xueSigK08ts7I/edit#gid=71242526
https://docs.google.com/spreadsheets/d/1LBtxyKuMxxFGw8ujf4hSgzMyaucMMe0_SGHNbFzFtjc/edit#gid=34493518
https://docs.google.com/spreadsheets/d/1LBtxyKuMxxFGw8ujf4hSgzMyaucMMe0_SGHNbFzFtjc/edit#gid=34493518
https://www.google.com/maps/d/edit?hl=fr&mid=1VTWCNQzAr7SfI-EDRcsd2z8yOro
https://www.google.com/maps/d/edit?hl=fr&mid=1VTWCNQzAr7SfI-EDRcsd2z8yOro


Contacter orga d'étapes Picardie et Alsace avant réunion jeudi pour se mettre d'accord sur 

proposition 

Contacter Manu pour le relancer sur une EB en Normandie 

COMIS du houblon la veille de la plénière (02/02/2018) pour rencontrer brasseurs et 

agriculteurs du milieu de la bière --> moment important pour le bière-tour: ce qui va être 

déterminant c'est la filière agricole (rencontrer au moins 1 ou 2 paysans par semaine, ne pas 

être que sur de la brasserie) 

Faire un logo pour le bière tour et un tracé --> proposition : recontacter la personne (Edith) 

qui a fait le logo de l'AlterTour pour voir si elle a des idées et est prête à travailler dessus 

Skype GT Investissement avec Julien et François 

Skype site internet mercredi 10/01 

Skype transmission jeudi 11/01 midi 

Skype orga d'étapes jeudi 11/01 soir --> après la réunion créer un visuel du parcours 2018 à 

mettre sur le site 

Faire un récap des GT en cours à relayer sur la liste orga --> relancer GT en dormance 

Travail en cours avec Virginie sur la newsletter à continuer 

Contacter Gauthier pour voir où en est le site internet, vérifier que tout va bien 

Contacter Samy pour voir s'il peut faire le montage vidéo des scénettes tournées à la dernière 

plénière 

Contacter Yome pour le recueil (entre la réunion des prépa d'étapes jeudi et la prochaine 

plénière) 

Trouver lieux de plénière sur le parcours en mars: 2 plénières en parallèle en 2 lieux différents 

(début et fin du parcours)? 

 

Travail de fond: carte des alternatives avec articles en lien --> pas essentiel pour le 

fonctionnement de l'AT mais élément de com : Mathieu aimerait que ce soit fait avant le 

début des inscriptions (mai) / difficulté: avec le nouveau site, les liens vers les articles vont 

peut être changer --> Mathieu doit reboucler avec Gauthier (préférence pour conserver les 

adresses URL actuelles). Mathieu propose d'avancer sur le tableur Excel. 

 

Agnès à envoyé un mail qui exprime un malaise sur l'orga: emploi d'un vocabulaire trop 

managérial du monde de l'entreprise. 

Vincent pense qu'il y a deux visions qui sont pas les mêmes dans l'orga. Peut-on concilier ces 

2 visions?  

1. Gagner en compétences et efficacité sur certains points (com, etc...) 

2. Le principal est de faire participer tout le monde, peu importe si on n'est pas trop efficace. 

Comment ne pas se sentir pressé pour prendre les décisions? Rester inclusif. 

Est-ce un problème de vocabulaire avec des idées finalement communes ou y a-t-il une 

divergence sur la manière de faire et de voir les choses? 

Rester inclusif même si on est plus spécialisé. 

--> Proposer à Agnès / autre? d'animer un temps sur le fonctionnement des plénières pour 

mettre en lumière d'éventuelles divergences de pratiques : Flo propose que ce soit nous qui 

animons. 

--> Réfléchir à comment les GT présentent leurs décisions, comment on ne perd pas le grand 

groupe parce que le GT a bien travaillé? 

--> Donner la parole à tout le monde par des cercles de paroles? Il faut accepter que certaines 

personnes mettent plus de temps à comprendre les choses et qu'il leur faut du temps en 

plénière pour s'approprier les décisions. 

Vincent demande à Mathieu s'il peut demander à Agnès si elle se sent à l'aise pour qu'il 

l'appelle et discute de son malaise. 



 

Prochain skype pour discuter de ça: lundi 22 janvier 10h --> commencer un framapad sur le 

sujet (comment faire en sorte que tout le monde se sente bien avec le fonctionnement des 

plénières? Comment prendre les décisions suite au travail des GT?) 

https://annuel.framapad.org/p/I5oI33pBzf 

-------------------------------------------------------- 

Réunion du 22 novembre 2017 

Présent·e·s : Baptiste, Florence, Mathieu, Vincent 

 

Tour météo :  

Vincent : ça va a peu près, commence à trouver le temps long. Recherche active depuis cette 

semaine. A créé une alerte sur emploi environnement.  

Mathieu : Ca va super bien il fait beau, en vacances la semaine prochaine, tout va très bien. 

Mathieu veut pas dire ou il part mais il va à New York. Part une semaine.   

Baptiste : Ca va, à Perros Guirrec, fait presque beau, pour la première fois de sa vie n'est pas 

complètement crevé, est allé au kebab de Tréguier. Ca va très bien. 

Florence : Ca va, j'ai dormi aussi profitant de l'absence de Baptiste, pour la 1ère fois de ma vie 

pas trop fatiguée non plus hier soir, ce soir je me fais inviter au resto par mon pote Romain. 

 

Fait depuis la dernière plénière des 11 et 12 novembre 2017 : 

Suite plénière-AG 

Mail de relecture du CR de la plénière de novembre 

Relecture et mise en forme du CR de la plénière de novembre 

CR de l'AG + liste des membres du CS avec signature pour la préfecture (a demandé un peu 

de temps sur photoshop pour mettre au propre)  

--> demander à Philippe H. sa signature pour envoie à la préfecture 

 

Recherche alternatives 

Ajout d'Alternatives dans le tableau de défrichage en Ile-de-France, Eurre, Calvados, Manche, 

Marne, Haute-Marne, Aube, Seine-et-Marne, Seine Saint-Denis, Oise, Orne, Haut-Rhin, Bas-

Rhin 

 

Listes de diffusion 

Mail sur l'évolution de la liste info 

Liste info :  

    - Reconfiguration de la liste info: que CS peut envoyer, 1 mail/mois (12/an) 

    - Ajout des Altercyclistes qui avaient quitté la liste info jusqu'en 2011 (+ 200 membres, on 

arrive à 984 personnes) 

Création de nouvelles listes : 

- CS sur framaliste (déménagement) 

- IDF sur framaliste (déménagement, environ 200 personnes) 

- Info-Militantes-AlterTour sur framaliste : plus de gens que prévus qui s'y inscrivent (59 pour 

l'instant) 

https://annuel.framapad.org/p/I5oI33pBzf


Et listes régionales (altercyclistes depuis 2011) a pris beaucoup de temps car il faut aller 

chercher les gens par région : 

- Auvergne-Rhône-Alpes sur framaliste (environ 100) 

- Bourgogne-Franche-Comté sur framaliste 

- Bretagne sur framaliste (environ 70) 

- Grand Est sur framaliste 

- Normandie sur framaliste 

- Occitanie sur framaliste (environ 100) 

- Belgique sur framaliste 

- Suisse sur framaliste 

Remarque: manque encore Hauts-de-France, PACA (moins d'altercyclistes dans ces régions) 

 

Groupes de travail 

    - création des framapads inexistant 

    - Ajouts des CR des groupes de travail de la 1ère, de la 2ème plénière et des télé-réunions 

intermédiaires 

    - Mail récapitulatif sur la liste orga 

 

Réunions 

    - Prépa la plénière de décembre le 15 novembre et le 23 novembre avec Virginie et Agnès 

    - Communication et site internet le 16 novembre avec Julie, Virginie, Gauthier, Charlotte et 

Josselin (remarque: réflexion menée par Gauthier et Josselin sur profil utilisateur de notre 

site et suivant profil qu'est-ce qui doit apparaître en priorité) 

    - Prise de contact avec les Alternatives du tableau de défrichage : le 21 et le 22 novembre 

(réunions d'une heure assez efficace grâce à l'outil téléconf OVH --> mieux pour Mat) 

Remarque: but de ces réunions, moins de plénières donc besoin de temps d'information et de 

méthodes pour expliquer comment envoyer mails types, mettre à jour tableau défrichage, 

définir ordre de priorité etc (CR dans espace membre > prépa d'étapes > réunion des 

préparateurs-trices d'étapes) : https://annuel2.framapad.org/p/2yJ8fHCBjK_Prepa_detapes 

 

Présentation du fichier "Volume horaire" par Mat 

Heures théoriques: 20 heures/sem annualisées 

Projection: vieux calcul, on considérait que 18h/ sem permettait d'arriver à 20heures/sem 

annualisées mais on sait que ça ne marche pas --> plutôt 10heures/sem pour atteindre 

20heures/sem annualisées 

Heures effectuées: répartition des heures dispo pour réunion, appels etc. sur la semaine 

(environ 10 heures/sem) --> il y a en plus du temps bénévole qui n'apparaît pas dans le tableau 

ni nul part ailleurs (Julie a demandé récemment à Mat de le calculer qui le fait depuis le 

26/10/2017 dans son agenda perso, pourra nous le sortir à la réunion sur le volume horaire -

-> question: où et comment faire apparaître les heures de bénévolat de Mat? enjeu car 

important d'avoir cette info mais question sur la légalité d'avoir un salarié qui fait plus 

d'heures de bénévolat que de salariat) 

remarque: Mat intègre un coefficient de 1,5 (conformément à la loi) quand il travaille les 

dimanche ou jours fériés 

https://annuel2.framapad.org/p/2yJ8fHCBjK_Prepa_detapes


Heures à récupérer: heures à récupérer du mois précédent + heures réalisées - projections --> 

malgré la sous-estimation (forte) des heures de Mat, ce temps n'est jamais récupéré! 

(discussion + en profondeur avec le CS le 04/12/2017 sur le volume horaire) 

Congés: dans un tableau à part 

 

A faire avant la prochaine plénière des 16 et 17 décembre 2017 : 

Une semaine de congés du 27 novembre au 3 décembre 2017--> en réel, plus que 15 jours de 

travail (20 heures) 

 

Préparer la plénière avec Virginie et Agnès (3 réunions de 1 heure, mieux comme ça pour 

Mat) 

Réunion sur le volume horaire le 4 décembre 2017 

Réunion sur le développement de l'association le 6 décembre 2017 

Réunion sur le rythme à caler avec Bruno et Vincent --> rendu à la prochaine plénière 

 

Faire le suivi de la prise de contact avec les Alternatives 

Synthétiser le bilan des Altercyclistes pour les groupes de travail: plénières de décembre et de 

février (suivant GT) pour qu'on oublie pas ce qui a été dit par les altercyclistes durant le bilan: 

Mat a déjà fait des words pour chaque thème (points positifs, négatifs et propositions) --> 

reste à regrouper les propositions : combien de personnes veulent ceci ou cela? 

--> demander au référent.e.s des GT de le faire 

Contacter les Alternatives de Lorraine 

Faire une synthèse de l'animation sur les thèmes à aborder en 2018 (animation des papiers 

volants: mettre grandes tendances suivant les thèmes qui ressortent suite à l'atelier fait à la 

plénière précédente): pour l'instant Mat mais ça peut être quelqu'un d'autre --> besoin de caler 

un GT avant la plénière pour défricher (synthèse des papiers volants et des thèmes années 

passées, thème non excluant) et préparer un temps à la plénière de décembre (framadate pour 

la réunion de la semaine du 4 décembre?): --> demander à quelqu'un d'autre que Mat 

(lancer le framadate et un appel par mail). 

 
 


